













DOSSIER PRESSE

CÉRÉMONIE DE REMISE DE PRIX DE LA SOCIÉTÉ DES MEMBRES DE LA LÉGION D'HONNEUR POUR LES APPRENANTES DES ECOLES FRANÇAISES DES FEMMES.

LE MARDI 28 NOVEMBRE 2023













Communiqué de presse

Nanterre, le 28 novembre 2023

LA CEREMONIE DE REMISE DE PRIX DE LA SOCIETE DES MEMBRES DE LA LEGION D'HONNEUR POUR LES APPRENANTES DES ECOLES FRANÇAISES DES FEMMES.

Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine, l'Amiral Alain Coldefy, Président des membres de la Légion d'honneur (SMLH), et Bénédicte de Kerprigent, Directrice générale et fondatrice de l'Institut des Hauts-de-Seine ont remis la médaille de la SMLH en faveur de 18 apprenantes méritantes.

Lors de cet événement, 18 femmes méritantes des Ecoles Françaises des Femmes ont été sélectionnées pour la remise de prix de la SMLH 2023 en faveur de la formation professionnelle des femmes étrangères.

La sélection proposée est représentative de leur personnalité, de leurs études et de leur travail. Ces apprenantes originaires de 83 pays différents, de toutes religions, de toutes appartenances sociales, apprennent à vivre hors de leurs pays d'origine, à aimer la langue et la culture française pour réussir leur vie professionnelle et personnelle en France, avec leurs talents et leurs richesses.

5 personnes « ambassadrices » des Ecoles Françaises des Femmes ont également reçu une distinction pour leur engagement particulier dans la création et le fonctionnement des Ecoles.

Contacts presse

DEPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE Célia DAHAN

> tél.: 06 99 40 15 95 cdahan@hauts-de-seine.fr www.hauts-de-seine.fr

INSTITUT DES HAUTS-DE-SEINE Sarah SEBAULT

tél.: 07 88 62 39 67 <u>ssebault@hauts-de-seine.fr</u> www.institut-hauts-de-seine.fr



Cérémonie de remise de Prix de la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH)

en faveur de 18 apprenantes méritantes et 5 personnes ambassadrices des Écoles Françaises des Femmes

Le mardi 28 novembre 2023 de 10h30 à 12h30

Les Écoles Françaises des Femmes sont des modèles de changement social, où les valeurs portées par notre République prennent tout leur sens.

La liberté, l'égalité, la fraternité sont mises au service de la promotion de la femme.

Dans le cadre de ces Ecoles, un parcours pédagogique d'enseignement général est proposé de manière exceptionnelle et inédite en France. Il a pour socle le perfectionnement du français, celui de l'enseignement des valeurs de la République, de la culture française, de l'histoire, de l'informatique et de l'accompagnement vers l'emploi.

Depuis leur création en 2008, les Écoles Françaises des Femmes ont accompagné plus de 3200 femmes.

Ces apprenantes, de plus de 83 nationalités, expérimentent toutes en commun l'intelligence d'apprendre à vivre au-delà des frontières, d'aimer la langue et la culture française pour réussir la meilleure des vies en France, avec leurs talents et leurs richesses pour transformer le monde autour d'elles.

Voilà le vrai ciment édificateur des Ecoles. Voilà ce qui donne un statut unique à toutes les Ecoles.

Aujourd'hui l'Institut des Hauts-de-Seine compte six Écoles Françaises des Femmes, implantées dans les communes des Hauts-de-Seine suivantes : Antony, Châtenay-Malabry, Clichy-la-Garenne, Fontenay-aux-Roses, Gennevilliers et Nanterre.



Remise des diplômes 2021 à l'École Française des Femmes de Châtenay-Malabry

Pour la remise du prix de la SMLH 2023 en faveur de la formation professionnelle des femmes étrangères, 18 femmes méritantes des Ecoles Françaises des Femmes (anciennes et nouvelles apprenantes) ont été sélectionnées.

La sélection proposée est représentative de leur personnalité, de leurs études et de leur travail.

Après souvent bien des épreuves, elles ont toutes en commun leur volonté et leur conviction de reconstruire leur vie en France pour réussir leur vie professionnelle et personnelle.

5 personnes « ambassadrices » des Ecoles Françaises des Femmes se verront également remettre une distinction pour leur engagement particulier dans la création et le fonctionnement des Ecoles.

Cette cérémonie de remise de prix est organisée à l'hôtel du Département des Hauts-de-Seine, sous la présidence de Georges Siffredi, Président du Département et de l'Amiral Alain Coldefy, Président de la SMLH, aux côtés de Bénédicte de Kerprigent, fondatrice des Ecoles Françaises des Femmes. Les élus des Hauts-de-Seine, les Présidents des sections SMLH des Hauts-de-Seine et le siège national des Invalides seront également présents.



- Une médaille gravée et personnalisée de la SMLH,
- Un diplôme décerné par la SMLH,
- Un livre sur la Légion d'Honneur.



La Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH)

À travers ses missions, la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH), née en 1921 et qui rassemble aujourd'hui près de 42 000 bénévoles et sociétaires, contribue au rayonnement des valeurs et de la culture françaises, concourt au prestige de la Légion d'honneur et agit activement sur les terrains de la cohésion sociale sous toutes ses formes, de la transmission et la solidarité intergénérationnelle et du développement de l'esprit civique et patriotique, notamment par des actions auprès de la jeunesse.

Dans le cadre de son projet associatif SMLH 2030, la SMLH a érigé en causes nationales 4 actions prioritaires :

- Interventions dans les établissements scolaires : Les sociétaires s'engagent dans les établissements scolaires sur les thèmes de l'éducation citoyenne, la promotion des valeurs républicaines, la transmission de la mémoire et la laïcité;
- Valorisation de l'apprentissage et de la formation professionnelle : Des apprentis de tous les secteurs sont soutenus sous différentes formes par les sociétaires. Les sections organisent des prix, ou autres dispositifs, pour soutenir les apprentis et faire de l'apprentissage une voie d'excellence ;
- Soutien des jeunes méritants: La SMLH s'engage à l'échelle individuelle ou collective, dans le soutien et la motivation des jeunes citoyens qui affichent une volonté certaine d'avancer dans la vie;
- Accompagnement des candidats à la naturalisation : La SMLH délivre des modules de formation destinés à préparer les candidats à l'examen : histoire de France, institutions, droits fondamentaux, droits des femmes, etc.

LE PROGRAMME POUR LES FEMMES DE L'INSTITUT DES HAUTS-DE-SEINE

Au fil des années, l'Institut des Hauts-de-Seine financé par le Département des Hauts-de-Seine, s'est particulièrement engagé pour accompagner les jeunes filles, les femmes isolées, monoparentales et les femmes migrantes dans le domaine de la santé, de la prévention, de l'éducation et de l'insertion professionnelle.

Ainsi, pour permettre aux femmes d'accéder à des programmes d'apprentissage et d'éducation à la vie quotidienne et pour construire leur avenir, différentes campagnes ont été mises en place par l'Institut des Hauts-de-Seine : les Ecoles Françaises des Femmes, le Bus Santé Femmes, Toutes culottées et les Journées de sensibilisation « Juste Elles ».

Ces actions sont menées autour d'un écosystème abouti et complémentaire en direction des femmes, à caractère social et préventif pour lutter contre l'analphabétisme, l'absence d'accès aux soins et à l'emploi et pour accompagner les difficultés de la vie quotidienne des femmes.

Les Ecoles Françaises des Femmes

Dans la continuité des missions du Département des Hauts-de-Seine en matière d'insertion et d'accès à l'emploi, l'Institut des Hauts-de-Seine a créé six Ecoles dans les Hauts-de-Seine afin de promouvoir et de faciliter l'intégration professionnelle et culturelle d'une centaine de femmes dans la société française.

Durant l'année scolaire 2022/2023, les Ecoles Françaises des Femmes ont dispensé 152 heures de cours hebdomadaires pour près de 470 femmes de 83 nationalités différentes.





Le Bus Santé Femmes

Porté par l'ambition de rompre la solitude qui touche un grand nombre de femmes, l'Institut des Hauts-de-Seine, en partenariat avec la RATP, propose un projet de prévention santé et de vie quotidienne unique en France : le Bus itinérant Santé Femmes.

Destiné à créer du lien social, cette antenne mobile avec ses six espaces de consultations et d'accompagnement personnalisé a pour objectifs : d'offrir une écoute pour diminuer le sentiment de solitude qui s'est aggravé depuis la pandémie, d'offrir un accompagnement global pour les femmes qui n'ont pas la possibilité ou n'osent pas se rendre dans les lieux d'accueil spécifique, de développer le repérage et l'intervention précoce dans le domaine de la santé et de la vie quotidienne.

Depuis novembre 2019, près de 4600 femmes des Hautsde-Seine et des Yvelines ont été reçues dans le Bus Santé Femmes.

La campagne « Toutes culottées »

Dans la continuité des forums Giga la Vie, l'Institut et le Département des Hauts-de-Seine ont lancé une campagne de lutte contre la précarité menstruelle : "Toutes Culottées" dans l'ensemble des collèges publics des Hauts-de-Seine.

Cette nouvelle campagne représente une aide sociétale et éducative exceptionnelle pour les jeunes filles de toutes catégories sociales grâce à l'encadrement médical proposé dans chaque établissement.

Les interventions se déroulent sous forme d'ateliers animés par une équipe de professionnels de santé (médecins, sages-femmes) qui abordent les thématiques de l'anatomie, de la puberté, et du cycle menstruel.

A l'issue des ateliers, chaque collégienne reçoit une culotte menstruelle gratuite.

Au cours de l'année scolaire 2022-2023, près de 16 000 culottes menstruelles ont été distribuées dans 81 collèges publics.





La Journée de la Femme et les Journées de sensibilisation "Juste Elles"

L'Institut des Hauts-de-Seine organise depuis plus de dix ans une action spécifique dans le cadre de la Journée de la Femme en proposant :

- soit un déjeuner-débat autour d'une thématique définie ;
- soit des actions de promotion dans les communes avec l'organisation des journées portes-ouvertes « Juste Elles » sur les thèmes de la beauté, du bien-être et de la santé. Ces journées sont dédiées aux femmes pour se sentir bien dans leur tête et dans leur corps.

Le site internet « femmes-monoparentales.com »

Suite au constat du sentiment de solitude affectant particulièrement les femmes monoparentales, l'Institut des Hauts-de-Seine a créé un site dédié à ce public.

Ce site présente, tout au long de l'année, des articles d'information liés à la vie quotidienne des femmes monoparentales et à l'actualité, des programmes d'activités adaptées ainsi que des « bons plans » pratiques et économiques. Il est conçu pour répondre à leur situation financière, matérielle et personnelle.



LES ACTIONS DU DEPARTEMENT EN FAVEUR DES FEMMES

En mars 2023, à l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, le Département des Hauts-de-Seine a lancé une ambitieuse stratégie en faveur de l'égalité femmes-hommes. Cet engagement s'est notamment déjà traduit par la création du programme « Femmes des Hauts-de-Seine » et de l'Observatoire départemental des violences faites aux femmes.

Cette nouvelle stratégie pluriannuelle (2023-2025) vise à confirmer et renforcer les actions du Département autour des objectifs suivants :

- Promouvoir l'égalité des chances, avec le programme « Femmes des Hauts-de-Seine » qui vise à soutenir les filles et les femmes du territoire, en particulier les plus jeunes et les plus fragiles, et à accompagner toutes les femmes dans leurs projets, en luttant contre les stéréotypes et tout type de discriminations.
- Confirmer la lutte du Département contre les violences faites aux femmes avec la création de l'Observatoire départemental des violences faites aux femmes.

Elle confirme également l'engagement de l'administration départementale pour la promotion de l'égalité professionnelle.

Femmes des Hauts-de-Seine : pour l'égalité des chances

Le programme « Femmes des Hauts-de-Seine », parrainé par Laurence Equilbey, femme d'orchestre de renommée internationale, a pour objectif de soutenir la réussite, l'insertion et l'autonomie des femmes, en encourageant leur place et leur rayonnement dans tous les domaines d'intervention du Département, tels que les solidarités, l'éducation, la jeunesse, la coopération internationale, la culture ou encore le sport.



S'agissant des plus jeunes, le Département met ainsi en œuvre des actions visant, dès le plus jeune âge, à déconstruire les stéréotypes et à encourager toutes les ambitions, des filles comme des garçons.

Le Département a également décidé de renforcer ses actions en faveur de la sensibilisation des jeunes à l'égalité et au respect entre les femmes et les hommes, à travers un programme global et volontaire pour les collégiens des Hauts-de-Seine.

La création de l'Observatoire départemental des violences faites aux femmes

Le Département se mobilise depuis de nombreuses années contre les violences faites aux femmes. Les subventions départementales allouées en 2023 aux associations et aux Villes engagées dans la lutte contre les violences faites aux femmes et l'aide aux victimes se sont élevées à près de 2 M€.

Dans le cadre de cette nouvelle stratégie, le Département a décidé de poursuivre et de renforcer ses actions, avec la création, le 7 mars 2023, de l'Observatoire départemental des violences faites aux femmes.

Cette instance répond à plusieurs objectifs :

- Rendre lisible une politique publique partenariale active et transversale en coordonnant les actions menées avec l'ensemble des acteurs locaux, institutionnels et associatifs
- Développer et partager la connaissance sur les violences faites aux femmes
- Renforcer la professionnalisation et la sensibilisation des acteurs professionnels et du grand public
- Expérimenter et soutenir le développement de dispositifs innovants afin d'apporter des réponses concrètes et adaptées à chaque situation de violence et de fluidifier les parcours des femmes victimes de violences, et de leurs enfants, du repérage systématique à la sortie des violences.

Ces dispositifs complètent les actions menées par l'Institut des Hauts-de-Seine qui œuvre au quotidien pour accompagner les jeunes filles, les femmes isolées, monoparentales et les femmes migrantes dans le domaine de la santé, de la prévention, de l'éducation et de l'insertion professionnelle.





Châtenay-Malabry



Evrykleia ARGYROPOULOU

Pays d'origine : Grèce

Date de naissance : 12/06/1975 (48 ans) Année d'arrivée en France : 2014

Evrykleia a quitté la Grèce en 2014 pour suivre son mari grécocanadien à Paris, malgré des connaissances limitées en français. Diplômée en kinésithérapie spécialisée en rééducation neurologique pour enfants et bébés, elle a travaillé comme assistante kinésithérapeute de 2016 à 2018 à Athènes.

Après le décès de son mari, elle décide de rester en France, pour créer son propre cabinet de kinésithérapie en rachetant une patientèle existante. Son entreprise prospère, lui permettant d'embaucher son premier salarié.

Elena-Raluca OPREA

Pays d'origine : Roumanie Date de naissance : 29/04/1967 (56 ans) Année d'arrivée en France : 2019

Elena-Raluca est arrivée en France en 2019 avec son mari et son fils suite à l'embauche de son mari par une entreprise française. Intégration facilitée grâce à leurs amis français. Elle travaille actuellement comme Ingénieur en Recherche et Développement chez COLAS FRANCE, dans un secteur très masculin, tout en gérant une petite entreprise de vente de produits apicoles roumains et en créant du savon et des bougies artisanales.





Kaouthar HAJJI/ZAHAR

Pays d'origine : Maroc

Date de naissance : 06/03/1985 (38 ans) Année d'arrivée en France : 2021

Kaouthar est arrivée en France en 2021 avec ses trois enfants pour rejoindre son mari. Ses principales difficultés ont été liées à l'absence de procédure claire pour ramener sa fille par kafala judiciaire. Elle a travaillé pendant 9 ans au sein de l'association Union Nationale des Femmes du Maroc à Tanger, occupant divers postes et collaborant sur différents projets. Elle est bénévole à la

Croix-Rouge de Sceaux en tant que maraudeuse et cherche un emploi en lien avec les enfants (accompagnement social).



Gennevilliers



Katherine SOTO SANTIBANEZ

Pays d'origine : Chili

Date de naissance : 04/08/1988 (35 ans) Année d'arrivée en France : août 2021

Comédienne, chanteuse et musicienne, Katherine est une artiste complète. Née au Chili et passionnée par les arts, elle y étudie le théâtre et la musique populaire. Elle intègre des groupes de musiques traditionnelles et se produit sur scène au Chili mais aussi dans le reste de l'Amérique Latine. Katherine a le souhait de transmettre sa passion. Elle animera des ateliers dédiés aux femmes des quartiers populaires et ses albums connaitront un certain succès. Mais son rêve est de venir en France afin d'y approfondir ses études musicales. Une fois dans notre pays, elle parvient à s'inscrire au conservatoire de Gennevilliers. Déterminée, elle multiplie les petits emplois afin de financer sa passion. Aujourd'hui, elle est professeure de musique, donne des cours d'éveil musical à l'Académie de musique de Paris et suit des cours afin de perfectionner son français

Ana Carolina DE AGUIAR

Pays d'origine : Brésil Date de naissance : 01/10/1985 (38 ans) Année d'arrivée en France : 2018

Ayant une formation de production culturelle et artistique au Brésil, Ana Carolina a créé sa petite entreprise de productions culturelles en 2013 (concerts, spectacles, théâtre et festivals). Elle est devenue par la suite Directrice des Projets Culturels et est arrivée en France avec son époux en 2018. Ambitieuse et combative, elle fait néanmoins face à quelques épreuves (divorce et enfant à charge, difficultés à faire reconnaitre ses compétences...). Ana Carolina multiplie désormais plusieurs expériences dans le service à la personne mais sans jamais abandonner son rêve de travailler à nouveau dans la production artistique.





Jungah AHN

Pays d'origine : Corée du Sud

Date de naissance : le 30 avril 1981 (42 ans)

Année d'arrivée en France: 2007

Diplômée d'architecture en Corée du sud, Jungah exerce dans un cabinet pendant plusieurs années. Elle souhaite par la suite venir en France afin d'y découvrir l'architecture « à la française » et y développer ses compétences. A son arrivée en France, Elle s'inscrit à l'école d'architecture de Belleville à Paris et obtient brillamment son diplôme. Elle travaille dans un premier temps dans un cabinet parisien afin de parfaire ses compétences.

Elle est désormais, auto-entrepreneure et exerce le métier d'architecte-conseil afin d'apporter son aide aux entreprises qui souhaite construire et s'installer en France.



Fontenay-aux-Roses



Vesna PELO JOVANOVIC

Pays d'origine : Serbie

Date de naissance : 27/03/1985 (38 ans) Année d'arrivée en France: 2014

Vesna a quitté son pays d'origine pour poursuivre ses études, d'abord en Allemagne pendant 2 ans, puis en Italie pendant 10 ans. Elle a étudié la mode à Florence et a obtenu son diplôme en 2013. Ensuite, elle est arrivée en France pour rejoindre son compagnon et a travaillé en tant que réceptionniste dans différents hôtels. Elle a également obtenu un diplôme de chapelier-modiste à Paris. Elle travaille actuellement dans la maroquinerie chez Louis Vuitton, à Asnières-sur-Seine, et crée des chapeaux en tant qu'indépendante.

Ning ALIXANDRU

Pays d'origine : Moldavie Date de naissance : 12/06/1988 (35 Ans) Année d'arrivée en France : 2016

En France depuis 2016, mariée et mère de deux enfants, Nina a étudié la sociologie en Moldavie et travaillé comme sociologue en marketing et sondages. Elle entreprend actuellement une reconversion professionnelle dans le numérique, chez Social Builder, où elle a déjà participé à deux stages.





Annia ESPEJO BUSTILLOS

Pays d'origine : Pérou

Date de naissance : 08/01/1985 (38 ans)

Année d'arrivée en France : 2017

Arrivée en France en février 2017, seule, pour rejoindre son mari après des démarches administratives depuis le Pérou. Les défis majeurs incluent l'apprentissage du français, l'éloignement familial, et les processus administratifs longs. Annia a étudié la psychologie à Lima et occupé différents postes en psychologie et en psychopédagogie. Elle a poursuivi ses études en France et a obtenu un master en Conduite du changement et sociologie des ressources humaines en 2019-2021 (alternance chez Orange France). Actuellement, elle est chargée de formation pour NOOUS, se concentrant sur le secteur Hygiène, Sécurité et Environnement pour l'IRSN au niveau national depuis février 2022.



Antony



Batchimeg TSAGAANKHUU

Pays d'origine: Mongolie

Date de naissance : 22/03/1985 (38 ans) Année d'arrivée en France : 2016

Batchimeg est titulaire d'une licence en programmation informatique, mais elle a choisi de poursuivre sa passion pour la cuisine, elle est venue en France pour la première fois en 2012 avec des amis, ce qui lui a permis de découvrir la gastronomie française.

En 2016, elle est revenue en France pour se former en cuisine et en pâtisserie. En 2021, elle a obtenu un CAP cuisine, et actuellement, elle poursuit sa formation en passant le CAP pâtisserie en alternance chez Yann Couvreur.

Anastasiia AHEIEVA-BEORCHIA

Pays d'origine : Ukraine Date de naissance : 01/06/1982 (41 ans) Année d'arrivée en France : 2015

Son parcours a été marqué par des déplacements liés à des conflits politiques et militaires, notamment lorsqu'elle a fui le Tadjikistan en 1990. Anastasiia a vécu à Lougansk en Ukraine, où elle a étudié et s'est mariée, avant de fuir à nouveau en raison des combats en 2014. Après avoir quitté Lougansk avec sa fille, elle a rencontré son futur mari français et a décidé de s'installer en France. Elle a dû apprendre le français rapidement pour s'intégrer. Elle est co-fondatrice et Directrice Générale Adjointe d'une entreprise d'éclairage qu'elle a créée en 2018, qui emploie actuellement 2 personnes. Elle est également engagée dans l'association Ukraine Libre, soutenant les réfugiés et la résistance en Ukraine.





Enikö WINKLER

Pays d'origine : Roumanie

Date de naissance : 12/07/1970 (53 ans) Année d'arrivée en France : 2015

Son arrivée en France n'a pas posé de difficultés particulières en tant que citoyenne de l'Union européenne. Cependant, les défis sont apparus ensuite, notamment la validation de son diplôme et la recherche d'une école de langue, ainsi que la quête d'un premier emploi dans son domaine. Avant son arrivée en France, Enikö a travaillé 22 ans en tant qu'infirmière hospitalière en Roumanie. Depuis son arrivée en France, elle a travaillé en tant qu'aide-soignante en 2016-2017, suivie de 6 mois de stage d'adaptation. Actuellement, elle occupe un poste d'infirmière de nuit en psychiatrie depuis 2018.



Clichy-la-Garenne



Sukhumawadee THONGKHAM

Pays d'origine : Thaïlande

Date de naissance : 8 juin 1985 (38 ans) Année d'arrivée en France : 2019

Sukhumawadee a quitté son pays en 2013 pour suivre un master international en développement rural à l'université de Grand en Belgique. Après avoir validé son master, elle s'est installée à Clichy et a rejoint l'Ecole Française des Femmes (du A1 au C1). Elle fait un stage avec l'école de 5 jours chez un fleuriste. Son objectif est de valider son C1 en candidate libre (elle a déménagé) et de poursuivre une formation dans le jardinage.

Shahla NASIRIPOUR

Pays d'origine : Iran Date de naissance : 27 décembre 1988 (35 ans) Année d'arrivée en France : 2016

Bac + 3 en prothésiste dentaire, Shahla a également étudié la photographie dans son pays d'origine. Elle a quitté son pays et s'est installée à Clichy pour poursuivre ses études de prothésiste dentaire (niveau de français trop bas pour la demande d'équivalence). Shahla a obtenu son DELF B1 avec l'Ecole Française des Femmes et poursuit actuellement sa formation en B2. En attendant de pouvoir reprendre ses études, Shahla travaille dans un magasin de chaussures.





Maria-José PAVLOVIC

Pays d'origine : Chili

Date de naissance : 19 décembre 1977 (46 ans)

Année d'arrivée en France : 2019

Bac +5 dans le domaine du journalisme (Master en anthropologie visuel mention film), Maria-José s'est inscrite à l'Ecole Française des Femmes en 2020 et a obtenu le DELF B1. Elle a trouvé un poste d'assistante clientèle au Théâtre Mogador. A étudié au Studio Ecole de France, à Issy les Moulineaux. A réalisé un documentaire sonore « Chili 50 ans après » et a présenté son projet dans une galerie d'art à Paris. Elle souhaite désormais développer son activité de réalisatrice indépendante.



Nanterre



Nazanin PIRMOHAMMADIZADEH

Pays d'origine : Iran

Date de naissance : 10/07/1986 (37 ans) Année d'arrivée en France : 2022

Diplômée d'un bac +4 en arts en Iran, et ayant acquis une expérience de photographe durant 10 ans, Nazanin et son compagnon ont émigré en France en 2022, pour pouvoir exprimer librement leur art et poursuivre leur formation artistique. Les évènements survenus en Iran en septembre 2022, ont rendu Nazanin encore plus déterminée à poursuivre son chemin et témoigner en tant que femme iranienne. Son rêve d'intégrer les beaux-arts de Paris est devenu réalité cette année, puisqu'elle a été admise en deuxième année en septembre 2023.

Khadidja BOUADI

Pays d'origine : Algérie Date de naissance : 12/10/1978 (45 ans) Année d'arrivée en France : 2006

Diplômée en chimie, Khadidja devient puéricultrice hospitalière en Algérie. Elle réalise son rêve de venir en France en 2006. Après de longues années difficiles, durant lesquelles elle connait les squats et la rue avec ses deux enfants, Khadidja obtient un titre de séjour de 10 ans en 2018, et trouve un emploi. Lors de cette période difficile, elle apprend également que son enfant est autiste. Depuis 2016, Khadidja est animatrice pour enfants en situation de handicap à la mairie de Nanterre. Depuis 2022, elle est accompagnante d'élèves en situation de handicap au sein de l'Education nationale. Elle a réalisé un film sur l'autisme « Faitesmoi une place » sorti en 2021, par l'intermédiaire du budget participatif de Nanterre (projet choisi par les citoyens).





Noura SFAXI

Pays d'origine : Egypte

Date de naissance : 01/10/1982 (41 Ans) Année d'arrivée en France : 2003

Ayant réussi son diplôme d'Etat d'infirmière en Egypte, Noura est arrivée en France en 2003 pour suivre son mari. Elle occupe le poste d'agent de soin pendant 12 ans dans les EHPAD en France, et obtient son diplôme d'aide-soignante.

Elle cherche depuis deux ans à obtenir son diplôme d'infirmière en France (concours passé 2 fois).

Séparée de son mari, elle élève désormais seule ses 4 enfants. Malgré de nombreuses épreuves elle continue de se battre chaque jour pour gagner son indépendance.



LES ÉCOLES FRANÇAISES DES FEMMES

DANS LES HAUTS-DE-SEINE

CHIFFRES CLÉS 2022/2023



PRÉSENTATION DU DISPOSITIF

Engagées pour l'insertion, l'autonomie et le droit des femmes, les Ecoles Françaises des Femmes proposent un programme éducatif d'enseignement général principalement axé sur le perfectionnement du français, l'insertion professionnelle, la culture française, la citoyenneté et les nouvelles technologies.

Ce lieu d'échanges et de savoir, réunit des femmes aux profils variés : femmes mariées avec ou sans enfant, femmes monoparentales, femmes isolées, en recherche d'emploi, bénéficiaires du RSA, entrepreneures, diplômées ou en situation de précarité.



Carl Segaud, Maire de Châtenay-Malabry

UN PROGRAMME ÉDUCATIF DÉDIÉ AUX FEMMES

Le programme se compose de cours et d'ateliers de :

- Français Langues Etrangères (FLE A1, A2, B1, B2, C1);
- Informatique, nouvelles technologies et inclusion numérique (débutant, confirmé);
- Préparation au DELF (Diplôme d'Etudes de Langue Française);
- Programme d'Accompagnement vers l'Emploi (PAE): français à visée professionnelle (FLE Pro, A2, B1, B2), suivi individuel, cours d'informatique dédiés à la recherche d'emploi et stage découverte.



Remise des diplômes à l'Ecole Française des Femmes de Fontenay-aux-Roses, avec Laurent Vastel, Maire de la ville.

SUR L'ANNÉE SCOLAIRE 2022/23, LES ÉCOLES FRANÇAISES DES FEMMES ONT ACCUEILLI :

470

femmes dans les 6 écoles des Hauts-de-Seine

Antony Châtenay-Malabry Clichy-la-Garenne Fontenay-aux-Roses Gennevilliers Nanterre

EN QUELQUES CHIFFRES

heures de cours hebdomadaires (hors parcours citoyen et ateliers santé).

entretiens individuels réalisés dans le cadre du PAE.

intervenants (dont 19 intervenants FLE, FLE pro et informatique, 10 intervenants emploi et 4 parcours de citoyenneté).

femmes se présentent au DELF en juin 2023.

femmes ont obtenu le DELF en juin 2022 soit 100 % de taux de réussite.

femmes ont trouvé un emploi

femmes ont trouvé une formation (chiffres provisoires).

Pour rappel, chaque école a bénéficié de 4 ateliers du Parcours Citoyen (répartis tout au long de l'année), soit 28 ateliers réalisés sur les 6 Ecoles Françaises des Femmes.

Des ateliers thématiques (santé féminine, inclusion numérique au féminin, santé bucco dentaire...) ont été proposés durant l'année (1 à 3 ateliers par école).





83 NATIONALITÉS DIFFÉRENTES ACCUEILLIES DANS LES ÉCOLES FRANÇAISES DES FEMMES

Afghanistan, Afrique du Sud, Allemagne, Albanie, Algérie, Saoudite, Arabie Argentine, Arménie. Bangladesh, Bénin, Biélorussie, Brésil, Bulgarie, Burkina, Cambodge, Cap-Vert, Centrafrique, Chili. Chine. Colombie, Congo, Corée du sud, Côte d'Ivoire, Cuba, Djibouti, Egypte, Erythrée, Espagne, Etats-Unis, France, Géorgie, Grèce, Guinée, Guinée Conakry, Haïti, Hongrie, Inde, Indonésie, Iran, Israël, Italie, Japon, Kazakhstan, Kenya, Lettonie, Liban, Libye, Madagascar, Malaisie, Mali, Maroc , Mauritanie , Mexique, Moldavie. Mongolie, Népal, Nigéria, Pakistan, Nicaragua, Palestine, Paraguay, Pérou, Philippines, Pologne, Portugal, République Dominicaine. Roumanie. Russie. Sénégal. Serbie, Soudan, Sri Lanka, Syrie, Tadjikistan, Taiwan, Thaïlande, Tibet, Tunisie, Turquie, Ukraine, Uruguay, Venezuela, Vietnam.



CONTACTS PRESSE

Département des Hauts-de-Seine Institut des Hauts-de-Seine Célia DAHAN

6 06 99 40 15 95 □ cdahan@hauts-de-seine.fr

www.hauts-de-seine.fr

ahautsdeseinefr



@hautsdeseine



@departementdeshautsdeseine





Sarah SEBAULT

6 07 88 62 39 67 ⊠ ssebault@hauts-de-seine.fr

www.institut-hauts-de-seine.fr

@instituthds



@instituthautsdeseine





